

## **Inician cambio de leyes para expansión agrícola**

A una semana de la conclusión de la cumbre del agro "Sembrando Bolivia", los equipos técnicos del Gobierno y de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) comienzan a debatir los borradores de un conjunto de leyes que se precisan para encaminar el relanzamiento del sector productivo cruceño. Inicialmente se priorizará el cambio de decretos supremos en un plazo de 90 días.

Generación de nuevas leyes, modificaciones de algunas y abrogatorias parciales de otras son parte de la agenda postcumbre a corto plazo. Sin embargo, las prioridades sobre las que ya hay consenso pleno entre los diferentes sectores giran en torno a los decretos supremos.

El presidente de la CAO, Julio Roda, informó ayer que en las últimas horas comenzó el trabajo de los equipos técnicos, porque el objetivo es agilizar los trámites de las normas que sustenten la ampliación de la frontera agrícola, tanto para garantizar la seguridad alimentaria como para la exportación de los excedentes.

Uno de los puntos centrales en el que se alcanzó consenso entre los sectores es el referido a la flexibilización en el control de la Función Económica Social (FES), que ahora se hará cada cinco años y no cada dos, lo que permitirá a los agropecuarios obtener créditos poniendo en hipoteca sus predios y a la vez les dará más tiempo para cumplir con los ciclos productivos.

Entre otros temas, en la cumbre de Santa Cruz se aprobó la exportación de excedentes y el destrabe legal, además de subir de cinco a 20 la cantidad de hectáreas para que los pueblos indígenas y campesinos puedan cultivar. El debate del uso de transgénicos quedó pendiente.

El vicepresidente, Álvaro García, dijo que de parte del Gobierno hay predisposición para cambiar las normas que sean necesarias con el fin de incrementar la producción agropecuaria.

Antes de la cumbre, el presidente Evo Morales planteó la incorporación de unas 10 millones de hectáreas hasta el bicentenario (2025) para alcanzar la soberanía alimentaria.

## **El Deber / Santa Cruz**

### **Alta oferta de pollo deprime el precio**

La sobreoferta de producción de pollo hace caer el precio del kilo de Bs 11,10 a Bs 10 y 10,50 en los mercados cruceños.

Así lo confirmó el titular de la Asociación de Avicultores de Pollos Parrilleros (Avipar), Winston Ortiz, al indicar que actualmente en las granjas se crían 19 millones de pollos al mes y el país consume solo 13 millones.

Otro aspecto que el dirigente hace notar es que el precio del pollo vivo que el avicultor recibe de los mayoristas está en Bs 6,50 y sus costos operativos llegan a Bs 8,50.

Adelantó que ya pidieron una reunión de emergencia con el Gobierno para fijar precios base, así como se lo hizo con los precios máximos.

De no hacerlo, advirtió que se vienen medidas de presión desde el lunes.

Por su lado, la presidenta de la Asociación de Peladores Manuales Andrés Ibáñez (Apmi), Lola Rivero, que representa a 50 mayoristas, indicó que el sector avicultor está desesperado porque con los precios vigentes trabajan a pérdida. Indicó que hoy puede darse la cita con autoridades del Ejecutivo para analizar el tema

### **El COA se incauta de productos de origen brasileño**

En el presente mes, efectivos del Control Operativo Aduanero (COA) se incautaron de mercadería de origen brasileño en dos intervenciones separadas.

A principio de abril, un cargamento de aceite, arroz, azúcar y otros alimentos intentaba ser internado al país, en dos camiones tráiler, por la población fronteriza de San Matías.

El operativo, según informó el comandante del COA Santa Cruz, Ramiro Gómez, se lo hizo en los tramos San Ignacio de Velasco-San Matías y Las Petas-San Matías.

También detalló que los dueños del segundo cargamento, incautado ayer, usaron los vagones de un tren de pasajeros de la empresa Ferroviaria Oriental (FO) en la ruta Puerto Quijarro-Santa Cruz.

La mercadería brasileña (zapatillas, chinelas, ropa, adornos de cotillón, tintas, entre otros), a decir de Gómez, no contaba con la Declaración Única de Importación (DUI).

Para detectar los productos irregulares, efectivos del COA abordaron el tren en la localidad de Pozo del Tigre. En el trayecto hasta la estación central de FO -al lado de la Bimodal-, se revisó y luego se hizo el traslado a Almacenera Boliviana (Albosa).

Se controlará en poblaciones intermedias para disminuir el contrabando hormiga.

### **Ferroviaria habla de control**

A tiempo de deslindar responsabilidades de la empresa, el gerente de relaciones externas de FO, Ángel Sandóval, indicó que el contrabando hormiga se reactivó empujado por la crisis de Brasil y Argentina. Destacó la labor de los efectivos del COA.

Puso énfasis en que no se deja subir carga sin previa presentación de documentos autorizados por la Aduana

### **Ecuador y China negocian la compra de carne de Bolivia**

El dragón asiático quiere la carne de pollo de Bolivia y Ecuador afina detalles con el Gobierno para comprar inicialmente unos 12.000 kilos de carne de res hasta fin de año. En ambos casos las negociaciones están encaminadas, lo que abre la esperanza de los productores y exportadores para conquistar nuevos mercados.

La noticia fue divulgada ayer por ministros de Estado, embajadores y la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) durante el IV Encuentro Empresarial Andino 2015 que se efectúa en el hotel Los Tajibos.

El ministro de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional, David Choquehuanca, reveló que existen negociaciones adelantadas para que estos países compren los productos cárnicos del país este año.

Si bien no precisó la cantidad a exportar, anticipó que los productos bolivianos son de calidad y se abren paso para conquistar nuevos mercados.

La noticia fue avalada por el embajador de Ecuador, Ricardo Ulcuango, que confirmó su interés para comprar no solo carne de res, sino también otros productos como quinua y chíá, además de adquirir más oleaginosas.

Por su lado, el titular de la CAO, Julio Roda, dijo que se prevé exportar carne, ganado en pie y embriones a Ecuador.

En la actualidad hay 13.000 t de excedentes y se han exportado 7.000 a Perú y Angola. Para consolidar el acuerdo hay que reforzar la logística, como hacer cámaras de frío y transporte refrigerado máximo a seis grados y garantizar las condiciones sanitarias. Sobre China indicó que se prevé exportar carne de pollo hasta diciembre.

### **Delegación en Ecuador**

La semana pasada, una delegación de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Asocebu y del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) viajó a Quito, Ecuador, para hacer los últimos trámites sanitarios. En la cita, el ministro de Ecuador dio luz verde para que se concluyan los trámites, según la CAO.

Según el IBCE, Bolivia exporta más carne de res. De las dos variedades que se vende, la bovina llega al 81% y la de pollo al 19%. Por concepto de dichas exportaciones, en 2014 se generó \$us 12.384.425 y en 2013 llegó a \$us 12.737.693. El principal país de destino es Perú con el 86% del total, Venezuela (11%) y Angola, un 4%